



伸びゆく羽月っ子

<https://hatsuki.synapse-site.jp/> (変更になりました)

ブログ <http://hatsuki.synapse-blog.jp/>

5月号

令和6年5月14日発行

伊佐市立羽月小学校

TEL 22-0271

恩師を偲んで

校長

制限なく会合等が開催されるようになり、かつての同僚や友人とも久しぶりに再会することが多くなった。先日、ある会でのこと「親父が死んだ…コロナ禍で家族葬だった。」と聞き、涙が溢れてきた。話してくれた彼とは、小学生時代からの友人であり、亡くなった彼の父親は、私の小学校5年生、6年生の担任の先生である。

昭和30年、私の母は、家庭の貧しさから、中学校卒業後すぐに働かなければならなかつた。就職先は、書店であった。レジに立つと、同年の高校生が参考書を買いに来る。閉店後の片付けの途中、「自分と同じ年の学生は、どんな勉強をしているのだろう。」と、書棚に並ぶ参考書をこっそり見たことがあったとのこと。学校への思い、学びたいという思いが強かったのだろう。

私が、教職を目指したのは、5、6年生の担任の先生への憧れであった。授業はもちろん楽しかったのだが、たまに横道に逸れて学生時代の思い出や家族のことを話してくれるのが特に楽しかった。また、手書きでガリ刷りの学級だよりを読むのが楽しみだった。いつもアイディアに溢れていて、それをワクワクさせながら形にする先生だった。学年運動会、親子ミカン狩り等、イベントで子供たちを喜ばせるのも好きだった。一人一人の思いを彫り込んだ、卒業制作は、今でも玄関に飾ってある。

小学生時代に、「先生になりたい。」と言い出したのが、母の学校で学びたかったという思いと重なり、母は、私の学習を保障し続けてくれた。(高校時代に、工学部への進学を相談したが、聞こうともしなかった…)

少々苦労したが、何とか小学校教諭になることができた。新採1年目に、この恩師が近くの学校に勤務されていたため、訪ねていった。「教室を見たい。」と言うと、「年度末だから(設営は)何もないよ。」と言われたが、楽しい学級の空気は伝わってきた。「すごいだろ。」と言われて、教室から見た開聞岳が印象的だった。

新採3年目に両親を亡くした。父とは無言の別れであったが、母は、私を転勤の多い教員にした責任からか、「墓参りはしなくていい。(墓の水は)天の雨水でいい。」と言って旅立った。両親の死後、この仕事を辞めることも考えたが、両親の思いと、憧れの恩師と同じ仕事をしていることを自分自身の励みにした。

教頭になって1年目、声を聞きたくて電話をした。懐かしい声に元気をもらった。教頭になって8年目、体調不良でしばらく休んだ。そのとき、「○○がいなくなった。」と心配してくれていたと聞き、涙が出てきた。そして、また頑張ろうと思った。

校長での異動が発表された後、職員室で教頭としての残務整理をしていると、電話が鳴った。懐かしい声で励まされた。異動後のはがきには、「私の目標は校長ではなく、○○○○○先生なんです。いつまでも目標です。」と書いた。返事は来なかったが、これが最後のやりとりだった。

一人の先生との出会いが、私の人生を決定づけた。もし、この先生との出会いがなければ、どんな人生を歩んでいたのだろう。考へても答えは出ないが、自分にとって、今この時が最良であろうと感謝している。人生を振り返るには、まだ早いが、恩師を偲びながら、思いを書き記してみた。

本校の130人の子供たちにどんな出会いがあり、どんな人生を歩んでいくのか。当然、私の生きてきた時代とは全く異なる、予想できない時代が待っている。本校の子供たち一人一人が、素敵なお出会いに恵まれ、「未来をたくましく生き抜いて」くれることを期待している。

交通安全教室

4月12日（金）に交通安全教室を行いました。

伊佐中央交番の方をお招きし、全学年、ご指導をいただきました。

1・2年生は、横断歩道を渡るときに左右のどちらを見ればよいか、横断歩道を実際に渡りながら確認し、安全な渡り方について学ぶことができました。



3～6年生は、自転車の点検の大切さや安全な乗り方について学習することができました。



今年も、交通事故がないよう、ご家庭での声掛け等もよろしくお願ひいたします。

いさドラゴンカップ

4月28日（日）に「いさドラゴンカップ」が行われ、6年生が出場しました。



今年度は、子供が3チーム父母で1チームずつの計5チームが出場しました。最高学年が始まったばかりですが、思い出に残る1日になったことと思います。



親子、先生が協力して、ドラゴンボートを漕ぐことで、学級としての団結力が増したようです。

～5月・6月の行事予定～

【5月】

- 14日(火) 第1回学校運営協議会 プール掃除
(5・6年)
16日(木) 眼科検診
17日(金) 運動会予行
19日(日) 第1回PTA愛校作業
23日(木) 運動会会場準備
26日(日) 第78回運動会
27日(月) 振替休日
28日(火) 校内スケッチ週間（～31日）
【6月】
3日(月) 水泳学習開始 歯と口の健康週間（～8日）
4日(火) 全国歯みがき大会（5年）
6日(木) 歯科検診

授業参観・PTA総会等ありがとうございました

4月19日（金）は多くの保護者の皆様にご出席いただき、授業参観やPTA専門部会、PTA総会を実施しました。また、特別支援学級の開級式や家庭教育学級開級式を行うなど充実した1日になりました。



PTA総会は資料をデータ配布する方法で初めて行い、ご迷惑をかける点もあったかもしれません、無事実施することができました。新役員の方々をはじめ会員の皆様のご協力をいただきながら、PTA活動の充実が図られますよう、よろしくお願ひいたします。

〔新役員〕

会長

副会長



1年生を迎える会

4月30日（火）に1年生を迎える会が行われました。2年生以上の子供たちに見守られながら、少し恥ずかしそうに入場してきた1年生でしたが、全校児童の歓迎にとてもうれしそうでした。それぞれの学年から工夫された出し物やクイズが行われました。



入学してから1か月弱、少しずつ学校生活に慣れてきたタイミングでこの会が行われ、羽月小の一員としての自覚が高まることでしょう。

7日(金) 体力・運動能力調査

8日(土) 学校保健委員会（心肺蘇生法講習会）
避難訓練（引取訓練）

10日(月) 校内読書旬間（～21日）

11日(火) 児童総会 小中一貫教育研修会（午前授業）

13日(木) 伊佐いきいきあいさつ運動 人権集会

14日(金) プール掃除（4・5年）

17日(月)～19日(水) 60・90家庭学習強調週間

19日(水)～20日(木) 宿泊学習（5年）

21日(金) 宿泊学習休養措置日（5年）

20日(木)～21日(土) ふるさと学寮（6年）

28日(金) キャリア講話

